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  Geschäftsführung  

BV Vohwinkel 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
 
Datum 

Friedhelm Saßmannshausen 
 
563 7345 
563 8021 
friedhelm.sassmannshausen 
@stadt.wuppertal.de 
 
13.03.18 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Vohwinkel (SI/1765/18) 
am 21.02.2018 
 

Anwesend sind unter dem Vorsitz von Herrn Bezirksbürgermeister Heiner Fragemann: 
 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Henrik Gurke , Herr Steffen Hombrecher , Herr Peter Moritz Iseke , Herr Sebastian Richter
 
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Georg Brodmann , Herr Heiner Fragemann , Herr Alexander Hobusch , Herr Andreas Schäfer 
Frau Renate Zimmermann  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Barbara Naguib , Herr Gerhard Schäfer  
  
von der FDP 
 
Herr Georg Bernhard Schroeder  
  
von der WfW 
 
Frau Anke Drescher  
  
als fraktionsloses Mitglied 
 
Herr Thomas Krause  
  
berat. Teilnehmer § 36 VI u. VII GO NRW 
 
Herr Eckhard Klesser, Frau Eva Schroeder  
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als Berichterstatter aus der Verwaltung 
 
 
Herr Rainer Neuwald (zu den TOP’s 4 und 5)  
 
 
 
als Vertreterin der Polizei 
 
 
Frau Juliette Birke 
 
 
Presse 
 
Herr Eike Birkmeier, WZ 
 
 
 

Nicht anwesend ist – entschuldigt - : 
 
Herr Stv. Mathias Conrads 
 
 
Schriftführer:  
 
Friedhelm Saßmannshausen 
 
 
Beginn: 18:35 Uhr 
Ende:    19:32 Uhr 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung erläutert Herr Bezirksbürgermeister Fragemann, dass die 
Vorlagen zu den Tagesordnungspunkten 9 und 10 – Handlungsprogramme „Gewerbeflächen“ und 
„Brachflächen“ – wegen verspäteter Anmeldung von der Tagesordnung abgesetzt werden 
müssten.  
 
Außerdem könne auch die Vorlage VO/0105/18 (siehe nichtöffentlicher Teil der Tagesordnung)  
heute nicht behandelt werden, da sich die Bearbeitung durch die Verwaltung verzögert habe. 
 
 
 

I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht des Bezirksbürgermeisters 
  
 Herr Bezirksbürgermeister Fragemann berichtet über die wichtigsten seit der 

letzten Sitzung stattgefundenen Termine.  
 
Er begrüßt Frau Birke als Vertreterin der Polizei. Frau Birke stellt sich vor und 
kündigt an, dass sie  in Zukunft regelmäßig an den Sitzungen der BV Vohwinkel 
teilnehmen werde.  
 
Anschließend berichtet Frau Birke über den Stand der Ermittlungen zu den seit 
Anfang des Jahres in Vohwinkel stattgefundenen Überfällen.  
 

  

  

2 Bericht aus dem Stadtjugendrat 
  
  

 Dieser TOP entfällt, da kein Vertreter des Stadtjugendrates in der Sitzung 
anwesend ist.  

  

3 Bürgeranhörung 
  
 3.1 – Baumfällungen an der A 535 im Bereich Lüntenbeck –  

 
Eine Bürgerin berichtet über die als „Kahlschlag“ zu bezeichnenden, 
umfangreichen Baumfällungen entlang der an die Lüntenbeck angrenzenden 
Autobahn A 535, die sie sehr bedauerlich finde und wodurch jetzt auch der durch 
das Laub der dort gefällten Bäume bisher vorhandene Lärmschutz entfallen sei.   
Somit seien dort nun andere Lärmschutzmaßnahmen erforderlich.  
 
 
3.2 – Parkplatz an der Nordbahntrasse im Bereich Homanndamm – 
 
Eine Vohwinkler Bürgerin stellt dar, dass der Parkplatz besonders in den Abend- 
und Nachtstunden ganz überwiegend von LKW genutzt werde und wünscht sich 
hier eine andere Regelung durch die Verwaltung. 
Frau Birke stellt hierzu fest, dass das „LKW-Parken“ bekanntlich im ganzen 
Stadtgebiet ein Problem darstelle, so dass bereits ein zentraler LKW-Bahnhof 
diskutiert worden sei.   
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3.3 – Asphaltmischwerk – 
 
Ein Vertreter der IG Frischluft gibt zu bedenken, dass sich die Politik in anderen 
Städten erfolgreich gegen Asphaltmischwerke wehre. Dagegen werde von der 
Verwaltung der Eindruck erweckt, dass in Vohwinkel unvermeidliche Ansprüche 
bestünden.  
 
3.4 – Bushaltestelle vor dem  Bahnhof Vohwinkel – 
 
Frau Hüsgen möchte wissen, wann die Bushaltestelle versetzt werde. Herr 
Fragemann meint, hier gehe es vor allem noch um die Finanzierung, aber es 
gebe bereits aussichtsreiche Gespräche mit möglichen Sponsoren, an denen er 
auch selbst beteiligt sei.  
 
3.5 – Verkehrssituation an der Lienhardstraße –  
 
Frau Hüsgen hat den Eindruck, dass sich die Lienhardstraße im Bereich am 
ALDI-Markt  zur „Rennstrecke“ entwickelt habe, so dass sich hier gefährliche 
Situationen für Fußgänger ergäben.  In kurzer Diskussion hierzu wird festgestellt, 
dass es sich hier um einen „Verkehrsberuhigten Bereich“ handele, in dem nur 
eine Geschwindigkeit von 6 km/h zulässig sei. Herr Richter hinterfragt in diesem 
Zusammenhang das „Verkehrskonzept Kaufland“, wo seiner Erinnerung nach 
eine „Tempo-30-Zone“ vorgesehen sei.  
 
 
 

  

4 Ausbau der offenen Ganztagsschule zum Schuljahr 2018/2019 um 100 
Plätze 
Vorlage: VO/1093/17 

  
 Herr Hombrecher begrüßt den Ausbau und stellt heraus, dass die Quote der 

Ganztagsbetreuung an der GS Am Nocken mit zukünftig rd. achtzig Prozent 
besonders hoch sei.  
 
Herr Neuwald erläutert hierzu, dass man dem Antrag der Schule auf eine weitere 
OGS-Gruppe entsprochen habe, da ein entsprechender Bedarf bestehe und die 
Möglichkeiten hierfür vorhanden seien. In der GS am Nocken werde bekanntlich 
sehr gute Arbeit geleistet. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 21.02.2018: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 
Der Schulträger wird beauftragt, zum Schuljahr 2018/2019 vier weitere OGS-
Gruppen (100 Plätze) an folgenden Grundschulen einzurichten:    
  

 
Schützenstr. 101 1 Gruppe OGS 
Sillerstr. 15 1 Gruppe OGS 
Radenberg  1 Gruppe OGS 
Nocken 6, Grundschule am Nocken 1 Gruppe OGS 

 
 

 

 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
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5 Eckpunkte für die Schulentwicklungsplanung 2018 - 2022 
Vorlage: VO/1089/17 

  
 Herr Brodmann begrüßt die Vorlage, weist aber auf den Sanierungsbedarf der 

GS Elfenhang hin.  
 
Herr Hombrecher findet den Bestandsschutz für die Vohwinkler Schulen positiv 
und hinterfragt die Flächenerweiterung der Realschule Vohwinkel.  
 
Herr Neuwald erläutert, dass angestrebt werde, die Realschule Vohwinkel vom 
Schuljahr 2020/21 an vierzügig zu führen.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 21.02.2018: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 

1. Der Rat beschließt die in der Begründung dargestellten Maßnahmen. Sie 
sind die Eckpunkte für die Schulentwicklungsplanung 2018 – 2022. 

2. Die Verwaltung wird beauftragt, die schulorganisatorischen und dafür 
erforderlichen baulichen Maßnahmen umzusetzen. 

3. Die Verwaltung wird beauftragt, für eine sechszügige Schule im 
Wuppertaler Osten ein geeignetes Grundstück zu finden. Spätestens vor 
der Sommerpause wird der Rat über den Standort und die Schulform 
entscheiden.  

4. Die Verwaltung wird beauftragt, den Schulentwicklungsplan 2018 – 2022 
zu erstellen.  

 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

6 Bürgerantrag nach § 24 GO NRW- Einrichtung einer Tempo 30-Strecke im 
Vohwinkeler Feld 
Vorlage: VO/0009/18 

  
 Herr Schroeder hinterfragt, dass nach Vorschlag der Verwaltung  auf der Straße 

Vohwinkeler Feld eine Tempo 30-Strecke nur zwischen Heinrich-Bammel-Weg 
und Wilhelm-Brockhaus-Weg eingerichtet werden und dem Bürgerantrag somit 
nicht im vollen Umfang entsprochen werden solle. Deshalb wird vorgeschlagen, 
nur den Beschlussvorschlag zu 1. („Die Bezirksvertretung stimmt dem 
Bürgerantrag zu“) zu beschließen.  
 
Herr Brodmann regt an, das „Tempo-50-Schild“ vor der Einmündung Wilhelm-
Brockhaus-Weg Richtung „Osterholz“  hinter die  Einmündung zu versetzen, um 
Gefahren durch erhöhte Geschwindigkeit im Einmündungsbereich zu vermeiden. 
 
Auch Frau Birke hält die entsprechende Versetzung dieses Schildes aus Sicht 
der Polizei für erforderlich.  
 
Herr Iseke spricht sich dafür aus, den Beschluss der BV Vohwinkel so zu 
formulieren, dass dem Bürgerantrag mit den in der Drucksache unter „2.“ 
genannten Einschränkungen zugestimmt wird. Hierüber besteht Einvernehmen. 
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 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 21.02.2018: 

Die Bezirksvertretung stimmt dem Bürgerantrag mit den in der Drucksache  
unter „2.“ genannten Einschränkungen zu, wonach eine Tempo 30-Strecke  
nur im Bereich zwischen Heinrich-Bammel-Weg und Wilhelm-Brockhaus-Weg 
eingerichtet werden soll. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 
 

 

 

 

7 Bebauungsplan 772 A - Östlich der Straße Zur Waldkampfbahn / Tierheim - 
1. Änderung 
- Satzungsbeschluss - 
Vorlage: VO/0967/17 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 21.02.2018: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 
Der Entwurf der 1. Änderung des Bebauungsplanes 772 A - Östlich der Straße 
Zur Waldkampfbahn / Tierheim - wird einschließlich der Begründung nach § 9 
Abs. 8 BauGB gemäß § 10 Abs. 1 BauGB als Satzung beschlossen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

8 Optimierung der Fuß- und Radverkehrsführung im Bereich der 
Schwebebahnendhaltestelle / Am Stationsgarten 
Vorlage: VO/0039/18 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 21.02.2018: 

 
Die Bezirksvertretung beschließt den Einbau der Bügel sowie die Optimierung der 
Pflasterung.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

9 Handlungsprogramm Gewerbeflächen 
Vorlage: VO/0901/16 

  
 Herr Bezirksbürgermeister Fragemann erläutert, die Vorlage müsse wegen 

verspäteter Anmeldung von der Tagesordnung abgesetzt werden.  
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10 Handlungsprogramm Brachflächen - Fortschreibung 2017 
Vorlage: VO/0118/18 

  
 Herr Bezirksbürgermeister Fragemann erläutert, die Vorlage müsse wegen 

verspäteter Anmeldung von der Tagesordnung abgesetzt werden.  
 

  
 
 
 

 

  

11 Freie Mittel 
  
 Herr Brodmann erläutert die Höhe der vorgeschlagenen Zuschüsse aus Freien 

Mitteln.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 21.02.2018: 

1. Der Arbeitskreis Höhe/Dasnöckel erhält aufgrund des Antrages vom 
6.02.18 für das diesjährige 26. Miteinanderfest (Termin: 30.06.18)  einen 
Zuschuss aus den Freien Mitteln der BV Vohwinkel in Höhe von 600,-- €  

 
2. Der Förderverein des Katholisch integrativen Kindergartens Kurlandstraße 

e.V. erhält aufgrund des Antrages vom 20.12.17 für die Beschaffung von 
Magnetpinwänden einen Zuschuss in Höhe von 320,- €  

 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

12 Berichte, Mitteilungen und Nachfragen 
  
 12.1 –  Beschilderung des zukünftigen Toilettenhäuschens auf dem Lienhardplatz  

 
Herr Schroeder regt an, das zukünftige Toilettenhäuschen auf dem Lienhardplatz 
auch vom Vohwinkler Bahnhofsvorplatz aus zu beschildern, damit auch 
Ortsunkundige diese Toilette finden könnten.  
 
12.2 – Kostenrelation Bügel / Bodenhülse Weihnachtsbaum (s. TOP 8) 
 
Herr Gurke wundert sich über die in der Drucksache VO/0039/18 (s. TOP 8) 
genannten Kosten für die  Bügel und Pflasterarbeiten von 5.700 € im Verhältnis 
zu den von der Fachverwaltung mit 7.000 € angegebenen Kosten für die 
Weihnachtsbaum-Bodenhülse auf dem Lienhardplatz.  
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12.3 – Nutzbarkeit der Wohnungen im Quartier Höhe -   
 
Herr Brodmann erinnert an seine Anfrage aus der BV-Sitzung vom 6.09.17 zur 
Nutzbarkeit der Wohnungen im Quartier Höhe und bittet um einen 
entsprechenden Sachstandsbericht der Verwaltung in der diesjährigen April-
Sitzung der BV Vohwinkel (Sitzung am 18.04.18).  
 
 
 
12.4 – Lärmbelästigungen durch die A 46 im Vohwinkler Malerviertel 
 
Herr Brodmann erinnert nochmals an seine Anfrage aus der BV-Sitzung 11.10.17 
zu den Lärmbelästigungen durch die A 46 im Vohwinkler im Malerviertel,  zu der 
trotz seiner Erinnerungen bisher keine Stellungnahme der Verwaltung 
eingegangen sei.  
 
12.5 – Radfahrer im Bereich „Akzenta“ (REWE)  – erneute Anfrage an Ressort 
 104 
 
Herr Gerhard Schäfer  erläutert, dass dieses Thema bereits mehrfach in der BV 
Vohwinkel erörtert und die Verwaltung um Verbesserungsmaßnahmen gebeten 
worden sei, leider bisher jedoch ohne Erfolg. Die Probleme bestünden offenbar 
nach wie vor. Deshalb appelliere er nun erneut an die Verwaltung, Möglichkeiten 
für eine verbesserte Verkehrsführung zu prüfen, die eine gefahrlose Begegnung 
von Auto-, Rad- und Fußgängerverkehr auf dem „Akzenta“ (REWE) - Parkplatz 
ermöglichen solle.  
 
12.6 –  Inbetriebnahme des zentralen Busbahnhofs am Döppersberg  
  Info-Veranstaltung der WSW am 8.03.18 
 
Herr Bezirksbürgermeister Fragemann erinnert an die Einladung der WSW zur 
Info-Veranstaltung am 8.03.17, die ab 19:00 Uhr im Besucherraum der 
Schwebebahnfahrzeugwerkstatt in Vohwinkel (3. Etage rechts) stattfindet. 
 

  

  
  

 

  

  

 
 
 
 
 
 
Heiner Fragemann Friedhelm Saßmannshausen 
Vorsitzender Schriftführer 
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